

Antrag Nr. 25-F-22-0091

CDU FDP

Betreff:

Kultur im Ostfeld

-gemeinsamer Antrag der Fraktionen von CDU und FDP vom 29.10.2025-

Antragstext:

Im Zuge der Entwicklung des Baugebiets Ostfeld wird ein gänzlich neuer Stadtteil der Landeshauptstadt entstehen, in dem vorrangig Wohnraum und Büroflächen vorgesehen sind. Ein neuer Stadtteil dieser Größe sollte jedoch von Beginn an auch die Unterbringung relevanter Einrichtungen mit kulturellem Bezug vorsehen, wofür sich die Neuentwicklung in besonderer Weise eignet. So ist bereits geplant, das archäologische Zentraldepot der Hessischen Landesarchäologie im südlichen Wohnareal des Ostfeldes vorzusehen, wodurch Wiesbadens Rolle als Landeshauptstadt auch kulturell in besonderer Weise gestärkt werden würde.

Weiterhin ist im nördlichen Bereich der Neubau des Bundeskriminalamtes (BKA) vorgesehen. Das BKA als bedeutende Bundesbehörde hat seit seiner Gründung seinen Sitz in Wiesbaden und ist daher in besonderer Weise mit der Stadt und ihrer Geschichte verbunden. Es wird bundesweit mit der Landeshauptstadt assoziiert. Es wäre daher nur folgerichtig, im Zuge des geplanten Neubaus auch ein öffentliches Besucherzentrum des BKA vorzusehen, in dem die Behörde interessierte Besucherinnen und Besucher transparent über seine Arbeit und kriminaltechnische Forschung informiert und zugleich bedeutende historische Fälle aus der Vergangenheit - etwa aus der Zeit des RAF-Terrorismus oder der Entwicklung der kriminaltechnischen Methoden - dokumentiert. Darüber hinaus könnten auch die in jüngerer Zeit durch die Behörde selbst beauftragten Forschungserkenntnisse zur „Historie des BKA“ - etwa zur Aufarbeitung der NS-Vergangenheit von Beamten in den Anfangsjahren der Behörde - in diesem Kontext der Öffentlichkeit präsentiert werden. Ein solches Besucherzentrum würde das BKA noch einmal auf neue Weise mit der Stadt verbinden und böte zugleich ein relevantes Bildungs- und Kulturangebot.

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten,

1. über den aktuellen Sachstand zu den geplanten Einrichtungen der Hessischen Landesarchäologie zu berichten.
2. beim BKA anzuregen, ein Besucherzentrum im oben genannten Sinne am neuen Standort vorzusehen und zu entwickeln.

Wiesbaden, 29.10.2025